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首先歡迎各位傳媒朋友，今日出席存保會的新聞發佈會。 

 

大家都知道，香港存款保障計劃（存保計劃）自 2006 年成

立以來，一直為銀行存戶提供存款保障，從而維繫公眾對

本港銀行體系的信心。 

 

爲了確保存保計劃能夠與時並進、貼近國際最佳做法，存

保會會恆常地檢討存保計劃。 

 

存保計劃自啓動以來，已經進行過兩輪的重大優化：第一

輪是在 2011年，我們將保障額由港幣 10萬元提高至港幣 50

萬元，第二輪是在 2016 年，我們簡化了發放補償的程序，

令到向存戶發放補償的時間由原本的 42天大減至 7天。 

 

於 2021 年，存保會再次就存保計劃展開全面的檢討，其中

包括存保會依據國際準則進行自我評估，以及聘請顧問公

司為存保計劃的設計，進行深入的研究和分析。 

 

我想强調，是次檢討並不是由早前美國一些地區性銀行倒

閉事件所引發的，而是存保計劃的常規檢討。當然，我們

在檢討中亦有考慮到相關事件及其影響。 



今次檢討的結果顯示，我們的存保計劃大部分都符合國際

的最佳標準，不過在某些項目仍可進一步完善。因此，存

保會提出以下優化建議： 

 

(1) 保障額 ─ 由港幣 50萬進一步提高至港幣 80萬； 

 

(2) 供款機制 ─ 為應付較高的保障額，將會就相關條

例作出技術性修訂，讓存保會能再次向存保計劃成

員，收取建立期徵費； 

 

(3) 銀行合併時的存款保障安排 ─ 當銀行合併時，我

們會為受影響的存戶提供六個月的額外存款保障；

以及 

 

(4) 申述機制 ─ 要求銀行在其數碼渠道都要展示存保

計劃的成員標誌，以及簡化私人銀行客戶有關不受

保障存款的負面披露規定。 

 

我們希望在接下來的三個月，就存保計劃的各項優化建議，

諮詢公衆及相關持分者的意見。我們會考慮所收集的意見，

再為存保計劃的優化方案作出定案。 

 

現在我先將時間交給存保會總裁何漢傑先生，就存保會提

出的優化建議作出簡介。傳媒朋友如有什麽問題，可以在

稍後的答問環節中提出。 

 

多謝各位。 


